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Editorial 

Acercar más el río 
alas personas 
Promover el uso de taxis fluviales y apoyar la 

Playa de Las Ánimas son acciones necesarias. 

n temporada de verano son múltiples 

las actividades que se realizan en los 

balnearios de la región. En Valdivia, es 

especialmente importante el movi- 

miento en torno a los ríos; donde los 
eventos se mezclan con la navegación y el uso re- 

creativo de los espacios, pensando en los turistas y 

también en los residentes. 
Sin embargo, pese a ese afán de orientar las mira- 

das hacia la vida fluvial, no todas las personas pue- 

den disfrutar de la misma manera, o con la fre- 
cuencia que desearían, porque regularmente hay 

costos asociados y porque solamente existe una 

Playa habilitada en el área urbana de la capital re- 

gional, la del tradicional barrio Collico. 
Considerando estas situaciones es que reviste gran 

importancia apoyar iniciativas que masifiquen “la 

vuelta comunitaria hacia el río”, de la que tanto se 

habla. Por ejemplo, resultaría interesante que se 

difunda más el funcionamiento de los taxis fluvia- 
les, cuyo pasaje a bajo costo y con precios especia- 

les para estudiantes y adultos mayores, permite 
recorridos interesantes por el río Valdivia y el Ca- 

lle Calle, además de ser en sí mismos un atractivo 

por su apuesta sustentable de funcionamiento. 

Dar a conocer horarios y recorridos, invitar a las 

personas a conocerlos, incluir incluso algunos 

guías para los pequeños viajes, serían estímulos 

simples, pero efectivos y de corto plazo para este 

servicio único que tiene la ciudad. 

En el más largo plazo, constituiría un aporte signi- 

ficativo, que se avance en el proyecto de recupera- 

ción de la Playa Las Ánimas, que impulsa la Cáma- 

ra Chilena de la Construcción sede Valdivia desde 
2015 y que ha contado con respaldo de institucio- 

nes como Activa Valdivia, a lo largo de estos diez 

años de conversaciones en torno a la idea. Afortu- 
nadamente, ya se sabe de esfuerzos por un Estu- 
dio de Prefactibilidad y el Ministerio de Vivienda 

ha anunciado que en marzo podría iniciarse esa 

acción inicial para la creación de un parque ribe- 

reño en ese popular y antiguo sector valdiviano. 

Otros pasos son la pista de Aguas Quietas, incor- 

porada en el presupuesto del MOP; y el dragado 
continuo. No olvidemos que la mantención de la 

vía fluvial es similar a la que corresponde a las ca- 

lles y ese es un desafío para todo el año. 

Columna 
Carla Amtmann Fecci 

Alcaldesa de Valdivia 

El desafío de las Ferias Libres 
asferiaslibres son parte del corazón de Valdivia. Ensusco- 
loridos puestos, nuestros vecinos encuentran productos 
frescos a precios accesibles, y muchos valdivianos hallan en 

ellas su sustento diario. 
Sin embargo, su funcionamiento en espacios públicos ha re- 

querido de nuestra atención, para enfrentar desafios históricos 

que han afectado tantoalos feriantes como alos vecinos delossec- 
tores donde estas se desarrollan.Recientemente, dimos un paso 
importante conel traslado dela ferialibre delos días miércoles des- 
deel sector Bernardo O'Higgins al sector Guacamayo. 

Este cambio fue producto de unintensivo trabajo de más deun 
año, liderado por equipos técnicos, con consultas ciudadanas en 
el sector, diálogo con vecinos y comerciantes, y múltiples reunio- 
nes. Nosiempre todos estarán de acuerdo con las decisiones que 
setoman, pero milabor como alcaldesa es justamente esa: tomar 
decisiones difíciles pensando en el bien de toda la comunidad. 

Seintentó en sumomento desviar la atención, afirmando que 
este traslado era un ataque a las ferias para matarlas. Y les digo 
con fuerza: itodo lo contrario! Si no ordenamos las ferias, estas 
vana morir. 

Debemos lograr que sean espacios seguros y con buena con- 
vivencia, y no descansaremos en ese camino.Lasferiaslibres han 
sufrido décadas de abandono. Yo, junto a mis equipos, asumí el 
desafío de hacernos cargo de estasituación, no paralimitar las fe- 

  

rias, sino para fortalecerlas. Esto incluye garantizar que puedan 
funcionar dentro dela norma y con respeto porlas comunidades 
que las rodean. 

Este traslado busca mejorar no solo las condiciones para los 
feriantes, sino también para los vecinos del sector O'Higgins, quie- 
nes por años enfrentaron molestias significativas, como la acu- 
mulación de basura, daños en sus cercos y calles colapsadas. 

El sector Guacamayo, donde ahora se desarrolla la feria, es 
unazona densamente poblada y bien conectada, que no contaba 
'con una feria libre de este tipo. Este cambio permitirá a más per- 
sonas acceder a productos frescos y de calidad en su propio ba- 
rrio, mientrasavanzamos hacia un modelo de ferias más ordena- 
do y moderno.A todos quienes trabajan en las ferias libres: suco- 
laboración es fundamental para que estas funcionen bien, den- 
tro de la norma y con el cuidado necesario del espacio público 
que pertenece a todos. Agradezco profundamente a los comer- 
ciantes que han entendido laimportancia de estoscambiosy han 
puesto de su parte para colaborar, sin duda una gran mayoría. 

Las transformaciones son complejas, pero necesarias. Segui- 
remostrabajando con convicción paraordenar y fortalecer nues- 
trasferias libres, porque creemos en su valor y ensu potencial pa- 
raserun pilar de nuestracomunidad, Juntos, construiremos una 
Valdivia mejor, dondelas ferias sean espacios vivos, seguros y bien 
gestionados. ¡Lo que por décadas no se hizo, ahora empezamos! 

  

O Humor Porethos O Archivo 
40 años|20 deenero de1985 
Congreso de algas UACh 
Satisfechos por el éxito científico y el 
haber reunido a prácticamente to- 
doslosinvestigadores que en el país 
trabajan en algas se mostró el presi- 
dente del comité organizador del Il 
Congreso Nacional sobre Algas Ma- 
rinas Chilenas, dr. Renato Wester- 
meier, director del Instituto de Botá- 

nica dela Universidad Austral. 
30 años|20 deenero de 1995 
Arreglo de barcaza Huapi 

La Gobernación Provincial de Valdi- 
viasolicitó al Subsecretario del Inte- 
rior Belisario Velasco, recursos para 

comprar un nuevo motor para la 
barcaza Huapi, que haceel traslado 
desde Futrono ala Isla Huapi, el cu- 
alestaen pésimo estado y genera di- 
ficultades de conectividad. 

  

  

Todo eso ya va a ser el sistema de pensiones, ya no va a ser 
el sistema de AFP. Las AFP seguirán cumpliendo un papel, 
su rol más importante es invertir fondos, pero en muchas 
Otras cosas vamos a ver otros actores, otros mecanismos” 

20 años| 20 deenero de 2005 

Alfabetización digital 

La alfabetización digital es un pro- 
grama propuesto en Chile para los 
años 2003 a 2005, cuyo objetivo es 
capacitar a personas mayores de 15 
años y que están fuera del sistema 
escolar, aprovechando los beneficios 

Ministro de Hacienda Mario Marcel delinternety los equipos disponi- 
Sobre los avances propuestos en la discusión de Reforma de Pensiones blesala Municipalidad.
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